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Carta da 5.ª Comissão Especializada Permanente da Assembleia Nacional 
 

Excelentíssimo Senhor Presidente 
da Assembleia Nacional 
 

Palácio dos Congressos 
 

N/Ref.º 02/AN-05CPE/19 

 

Temos a honra de remeter a Vossa Excelência, para os devidos efeitos, o relatório de visita a Caritas – 
Casa dos Pequeninos, em Ôbô-lôngo. 
 

 

Relatório da 5.ª Comissão Especializada Permanente 
 

Tema: Visita a Caritas – Casa dos Pequeninos em Ôbô-lôngo 

 

Com o objectivo de levar um pouco de alegria aos mais pequeninos, tendo em conta o período da 
quadra festiva do Natal e do Ano Novo e para melhor se inteirar da situação do funcionamento da Casa dos 
Pequeninos, de acordo com a missiva enviada a este Órgão de Soberania, para os devidos efeitos, a 5.ª 
Comissão Especializada Permanente – Comissão de Género, Família, Coesão Social, Juventude, Desporto 
e Comunicação Social, realizou-se no passado dia 20 de Dezembro do ano findo, uma visita à referida Casa 
de Caritas em Ôbô-lôngo, Distrito de Mé-Zochi.  

A visita foi coordenada pela Presidente da Comissão, a Sra. Deputada Filomena Sebastião Monteiro 
d’Alva, do Grupo Parlamentar de MLSTP/PSD, e também estiveram presentes os Srs. Deputados Carlos 
Alberto Pinheiro, Celmira do Sacramento, Carlos Wilker Augusto e Sebastião Lopes Pinheiro, do Grupo 
Parlamentar de ADI, Américo Cravid Pinto e Deolindo da Trindade da Mata, do Grupo Parlamentar de 
MLSTP/PSD e Arlindo Vicente Carvalho da Coligação PCD/MDFM-UDD e a Técnica, Linety Paquete 
Mendes. 

 

A mesma obedeceu a seguinte programação: 
 

 08h50 –  Chegada dos Deputados da Comissão;
 09h00 –  Saída na Assembleia Nacional;
 09h30 – Chegada no local da visita;
 09h40 – Encontro com a responsável da Instituição;
 09h55 – Visita as instalações;
 10h00 – Entregas das ofertas;

 10h30 – Regresso a Assembleia Nacional.

 

Devido a alguns problemas ao nível da logística por parte dos Serviços da Assembleia Nacional, a saída 
da Comissão só foi possível às 11h30; chegando ao local a comitiva foi recebida pelo Responsável máximo 
da Instituição, o Bispo da Diocese, Don Manuel António e pela Directora, Sra. Jurtalene Enriques. 

Os trabalhos tiveram o seu início com um breve encontro entre as partes, onde o Senhor Bispo fez um 
curto historial dos objectivos que nortearam a construção da nova infra-estrutura e as dificuldades que vêm 
convivendo ao longo dos anos.  

Esses factos permitiram a Comissão se inteirar das principais dificuldades que vêm constituindo 
barreiras para o bom funcionamento da mesma. A título ilustrativo sublinha-se a inexistência da Rede de 
EMAE, a falta de meios rolantes para deslocação dos meninos à escola e de apoio ao pessoal de serviço, 
ausência de um pessoal de saúde, um médico(a), enfermeiro(a), ou um socorrista para casos dos primeiros 
socorros.  

Ainda no decorrer do encontro, a Comissão constatou que vários são os factores que faz com que os 
mesmos tenham sob sua responsabilidade esses meninos, tais como o caso de alcoolismo, problemas 
mentais, violência no seio familiar e o Ministério Público. Este último, devido a morosidade no processo de 
adopção, fazendo com que as partes envolvidas desistam do mesmo, e por outro lado a não 
responsabilização dos pais, encarregados de educação.  

Com base nessas constatações a Comissão prometeu tudo fazer, dentro das suas competências e 
atribuições, para minimizar a situação em que os mesmos vêm confrontando dia a dia, com a melhoria das 
legislações de maneira que os pais sejam mais responsabilizados na educação e assistência aos seus filhos 
e procurar junto ao Ministério de Saúde e da Educação a assinatura de um protocolo entre as partes, 
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de maneira que a referida Instituição venha beneficiar de visitas médicas periódicas, transporte, materiais 
escolares e outros.  

Depois do encontro, os trabalhos prosseguiram com uma visita guiada pela Directora, às diferentes 
instalações, tendo os Deputados no final, oferecido alguns géneros alimentícios e brinquedos à Instituição.  

Quando eram treze horas e vinte minutos, concluiu-se os trabalhos, onde a Responsável da Instituição 
proferiu algumas palavras de agradecimento à Comissão pela visita. Por outro lado a Senhora Presidente, 
em nome da Comissão, agradeceu pela recepção e predispôs-se em efectuar mais visitas e ao mesmo 
tempo apoio em caso de necessidade. 

 

Comissão de Género, Família, Coesão Social, Juventude, Desporto e Comunicação Social, em São 
Tomé, aos 10 de Janeiro de 2019. 

 
A Presidente, Filomena Monteiro. 

O Relator, Carlos Wilker Augusto. 

 


